E15: BAUTISMO INFANTIL

Propósito: comparar la doctrina católica del pecado original y el bautismo infantil contra la Biblia y historia.

1 Pedro 3:20-21.

- A. En los días de Noé, el agua se llevó al arca y la separó del mundo pecador. De la misma manera, el bautismo nos lleva hacia la resurrección de Cristo y nos separa del pecado del mundo.
- B. Acerca de la "conciencia" (1 Pedro 3:21), leemos "...como una aspiración de una buena conciencia hacia Dios" (RVA-95). Otra traducción: "el compromiso de tener una buena conciencia" (NVI). Esto está lejos del significado de la palabra original (eperótema).
 - Significados posibles en griego son "solicitud" y "apelación". La única razón para traducirlo como "compromiso" es para oscurecer la conexión entre el bautismo y el perdón de los pecados.
 - Tú no puedes comprometerte con Dios de algo que todavía no tienes, pero tú puedes apelar a Dios por una buena conciencia, la cual Dios te la provee cuando tus pecados son limpiados.
- C. Finalmente, Pedro habla directamente: "el bautismo nos salva". Ciertamente el bautismo sin fe no nos salva, y el bautismo sin arrepentimiento tampoco nos salva. Pero cuando el bautismo es en Cristo y hecho con fe y arrepentimiento, ¡nos salva!
 - El bautismo no es una fuente de orgullo para nosotros. Es de Cristo. Nos conecta con Cristo. Nos salva por Cristo y su muerte y resurrección.

I. El Bautismo Infantil

- La frase "bautismo infantil" no está en la Biblia.
- Algunos piensan que se originó a finales del Siglo II.
- Bautizar niños fue una acción que encontró fuerte resistencia en la iglesia de aquella época.

II. Origen de la Doctrina

 Progreso de la doctrina: Ireneo (comienzos del s. III) enseñó que el pecado de Adán robó al hombre su semejanza al creador. Tertuliano (160-220 d.C.) desarrolló la doctrina más como su forma presente, y finalmente, Cipriano hizo una conexión con la necesidad de bautizar infantes.

- Textos de los Padres Apostólicos: "Dejen que los niños vengan cuando ya crecieron. Déjenlos convertirse en cristianos cuando ya son capaces de conocer a Cristo. ¿Porqué acelerar el período inocente de la vida hacia la remisión de pecados?". (Tertuliano, 198 d.C.). "¿Cuánto más nosotros debemos dejar de estorbar a un infante? Porque él, no ha pecado más que el ser nacido en la carne de acuerdo a Adán, él ha contraído el contagio de la muerte antigua en su nacimiento. Por esta razón, él se acerca más fácilmente a la recepción del perdón de los pecados". (Cipriano, 250 d.C.).
- Todo comenzó con una confusión de traducción. Se traducen al latín los trabajos de los padres apostólicos (como Tertuliano) y surgen varios cuestionamientos. Esto debido a que este lenguaje es más pragmático que el griego y no permite realidades coincidentes, sino solo relaciones de causa-efecto. Una de esas confusiones de traducción viene con la descripción del pecado de Adán y nuestro pecado, de donde surge la doctrina del "pecado original" de San Agustín.
- Para empeorar, el texto latino de Jerónimo, en Romanos 5:12 también se entendía como que recibimos el pecado de Adán, no solamente su naturaleza y consecuencias. De nuevo, hubo gran dificultad de traducción del griego al latín, causando que Agustín se predispusiera por una dificultad sincera en el entendimiento.

III. Pecado Original

- La enseñanza de Agustín en el siglo IV de la doctrina del *"Pecado Original"* fue aceptada completamente para el s. V.
- Agustín, a menudo considerado como "el padre de la Iglesia Católica", enseñó que debido a Adán, cada bebé era nacido en pecado. De esta manera si algún bebé moría su alma se perdería. Para asegurarse que su alma no se perdiera se propagó esta doctrina falsa.
- Las razones de la propagación de esta doctrina fueron más bien sentimentales. En el mundo antiguo la tasa de mortandad infantil era muy alta, haciendo que los papás cristianos bajaran la edad del bautismo cada vez más, hasta llegar a los bebés. Así los niños que murieran también tendrían la distinción y el honor del bautismo.
- La aceptación del "bautismo infantil" como doctrina de la iglesia fue un síntoma más de cómo la iglesia se iba alejando de la Biblia y era dirigida por tradiciones humanas. Para el año 549 se vuelve "doctrina católica".
- La doctrina hermana del "bautismo infantil", "la confirmación", tampoco tiene una base bíblica.

- Versión final de la doctrina en el Catecismo Católico #1250: "Puesto que nacen con naturaleza humana caída y manchada por el pecado original, los niños necesitan también el nuevo nacimiento en el Bautismo para ser librados del poder de las tinieblas y ser trasladados al dominio de la libertad de los hijos de Dios, a la que todos los hombres están llamados. La pura gratuidad de la gracia de la salvación se manifiesta particularmente en el bautismo de niños. Por tanto, la Iglesia y los padres privarían al niño de la gracia inestimable de ser hijo de Dios si no le administraran el Bautismo poco después de su nacimiento".
- Creencia de las iglesias conservadoras protestantes: "Niños fueron incluidos en el pacto de gracia del AT a través del Sacramento de la Circuncisión, y en el Nuevo Pacto, Dios no ha cambiado sus intenciones a los niños. La circuncisión ha sido reemplazada por el bautismo. Así, nuestros niños deben ser llevados al pacto de gracia y unidos a Cristo a través del Bautismo como la gente de Dios en tiempos antiguos fueron llevados al pacto a través de la Circuncisión". (Alianza de Evangélicos Confesos, 2002).

IV. Primera oposición a la Doctrina

- Uno de los primeros grupos en oponerse al bautismo infantil fueron los "Anabautistas".
 Eran un grupo muy radical del S. XVI. Algunos conceptos importantes:
 - 1. Ese nombre se los pusieron sus enemigos, significa "rebautizadores", e intentaron relacionarlos con herejía y los persiguieron fuertemente.
- 2. Rechazaban el bautismo infantil porque no lo consideraban válido.
- Estudiaron el NT a fondo y descubrieron que nunca existió en la primera iglesia ese bautismo. Que cada persona decidía libremente seguir o no a Jesús, no era una imposición tradicional.
- Siguieron la enseñanza de los apóstoles de fe personal y confesión de pecados antes del bautismo.
- El concilio de Zurich perdió la paciencia y el 7 de marzo de 1526 decidieron que cualquiera que fuera encontrado rebautizándose se le ahogaría hasta morir. En 1529 la Dieta Imperial de Speyer proclamó a los "Anabautistas" como una herejía y que deberían ser condenados a muerte. Durante los años de la Reforma, entre cuatro y cinco mil fueron ejecutados con fuego, agua y espada.

V. Análisis Bíblico de la Doctrina

- Ez 18:20. La persona que peque morirá. La responsabilidad es personal.
- Col 2:12. Fe necesaria para la salvación en el bautismo. Un niño no tiene fe personal, por lo tanto no puede ser bautizado.
- Hch 2:36-39. El bautismo también está relacionado con el arrepentimiento. No hay forma de que un bebé o un niño puedan arrepentirse de sus pecados futuros y reconocer a Jesús como Señor antes de ser bautizados.
- Algunas personas defienden el bautismo infantil con bases en las conversiones familiares (Hch 10, 11 y 16, etc.). Pero analizando esas escrituras, vemos que quienes fueron bautizados pasaron por un proceso de conversión: escucharon, entendieron, y respondieron al mensaje.
- Ec 7:29, Ro 7:9. Dios nos hizo perfectos, pero nosotros decidimos la maldad. Cuando Pablo creció suficiente entendió la ley de Dios y el pecado lo derrotó.
- Mt 18:1-4,10. Jesús nos pide hacernos como niños para entrar en el Reino. Si los niños estaban en pecado (ya que no eran bautizados, todavía no se inventaba esa doctrina), ¿cómo era posible que Jesús nos pidiera ser como ellos?

Conclusión:

- Los bebés no necesitan ser bautizados, ya que no necesitan perdón – no hay nada de qué perdonarlos. No necesitan ser salvados, porque ya son salvos.
- La doctrina del bautismo infantil es completamente falsa e inútil para la salvación del hombre. Es meramente una tradición religiosa católica y protestante.

Fuentes:

- Ferguson, Gordon. "Prepared to Answer". Woburn, MA: DPI, 1995.
- Geissler, Rex. "Born of Water". Long Beach, CA: Great Comission Illustrated, 1998.
- El Vaticano. "Catecismo de la Iglesia Católica". Web: http://www.vatican.va/phome sp.htm